



Ministerios ELIM

The Awaken Church
Senior Pastor Rafael Ramirez

No Limites tu Bendición.

Después de algunos días, Pablo dijo a Bernabé: Volvamos a visitar a los hermanos en todas las ciudades en que hemos anunciado la palabra del Señor, para ver cómo están. Y Bernabé quería que llevasen consigo a Juan, el que tenía por sobrenombre Marcos; pero a Pablo no le parecía bien llevar consigo al que se había apartado de ellos desde Panfilia, y no había ido con ellos a la obra. Y hubo tal desacuerdo entre ellos, que se separaron el uno del otro; Bernabé, tomando a Marcos, navegó a Chipre, y Pablo, escogiendo a Silas, salió encomendado por los hermanos a la gracia del Señor, y pasó por Siria y Cilicia, confirmando a las iglesias.

Hechos 15:36-41

Propósito del viaje o la misión que había en el corazón de Pablo el apóstol era de ir y visitar las iglesias que habían plantado en su primer viaje. El deseo no era solo de ver cómo se habían desarrollado sino también de llevarles o darles a conocer la resolución que se había determinado por el consejo de la iglesia en Jerusalén.

En los versículos anteriores vemos como una polémica había surgido en medio del pueblo, especialmente por aquellos de la circuncisión, aquellos que eran considerados Judeo-Cristianos (Hechos 15:1) y por unos del grupo de los fariseos que al igual que Pablo había venido a creer en Cristo Jesus aceptado así su sacrificio en la cruz el calvario (Hechos 15:5). Este tipo de dilemas son muy comunes en nuestra sociedad, no solo en las iglesias, sino en la comunidad en general; pero a lo que a nosotros como el cuerpo místico de Cristo, nos concierne debemos tener siempre presente de que esto es esperado.

Pienso que sería irresponsable de nosotros como seguidores de Cristo no reconocer que en nuestra naturaleza humana, hay aun batallas y conflictos aunque como creyentes y discípulos y aunque ahí un deseo genuino en nuestros corazones de honrar a Dios y de buscar interpretar las escritura y una vez interpretada las, aplicarla a nuestras vidas de una manera práctica que honre a Dios siempre habrán diferencias de opiniones y todas estas son válidas pero decisiones tendrán que ser hechas, buscando la guianza del Espíritu Santo confirmado por la palabra, para el beneficio de toda la congregación y no de un individuo o grupo en particular. Y esto es lo que vemos una y otra vez a través de la Iglesia primitiva la cual a este punto tenía probablemente unos 20 años de haber sido formada.

Entonces por causa , Bernabé y Pablo fueron enviados a Jerusalén a consultar a los doce y a los que ahora se consideraban los ancianos de la iglesia, aquellos que habían venido a creer en el salvador y se les había dado la confianza y responsabilidad de ayudar a liderar al pueblo

creciente con el propósito de que todos alcancemos a llegar a la estatura y la madurez de Cristo Jesus nuestro salvador.

Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros, a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo, hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo; para que ya no seamos niños fluctuantes, llevados por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error, sino que siguiendo la verdad en amor, crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo, de quien todo el cuerpo, bien concertado y unido entre sí por todas las coyunturas que se ayudan mutuamente, según la actividad propia de cada miembro, recibe su crecimiento para ir modificándose en amor.

Efesios 4:11-16

Dentro de nuestro contexto eclesiástico esto eran no sólo los apóstoles como aquellos que supervisan las iglesias, sino que también había maestros, evangelistas, profetas, pastores, y un más habían diáconos que atendían las operaciones diarias de la congregación.

Estos venían de diferentes profesiones y culturas trayendo diversidad al cuerpo de Cristo, así como vemos a Mateo, como cobrador de impuestos, a Pedro, Jacobo y Juan pescadores y aun hombres fariseos que ahora habían venido a formar parte del liderazgo de la iglesia central en Jerusalén. De este lugar (Jerusalén) también se desarrollaban las enseñanzas y doctrinas para las iglesias.

Esto lo comarto porque a veces preguntamos porque damos en ocasiones las enseñanzas o doctrina que sale de la central en Los Ángeles, y esto es porque es nuestro deseo y el deseo de nuestra cobertura de que seguimos el patrón formado que hemos visto en las escrituras. Y así como vemos a través del libro de los Hechos, Romanos, Gálatas, 1 y 2 de Corintios las demás cartas paulinas como los libros doctrinales y cartas pastorales en el Nuevo Testamento que ellos tambien tenian tiempos en que enfrentaban diferencias de opiniones y habían conflictos entre ellos. Y a veces o muchas ocasiones decimos pero no debería ser así, pues puede que no pero así ha surgido desde los principios de la iglesia, y que bueno que así ha sido, porque por ello ahora tenemos este libro maravilloso que nos ayuda a ver el camino correcto y nos da instrucciones y enseña hacia dónde debemos encaminar. No podemos ignorar que todos estamos en una condición de una creación caída y no perfecta, solo Cristo Jesus es considerado como el varón perfecto, en el cual no hubo engaño o pecado alguno (1 Pedro 2:21-25).

Pablo le escribió a la iglesia en Corinto en cierta ocasión de la siguiente manera:

Porque aún sois carnales; pues habiendo entre vosotros celos, contiendas y disensiones, ¿no sois carnales, y andáis como hombres? 1 Corintios 3:3

Entonces como hombres que aún estamos en la carne, actuamos como carnales, envés de hombres espirituales, y esto no es una justificación sino reconociendo de a dónde provienen las diferencias de opiniones y hasta contiendas, dentro del pueblo de Cristo.

Es el deseo que todos seamos espirituales, pero reconociendo que no siempre caminamos como tal. Pablo con respecto al hablar en lenguas dice algo muy importante que también podemos aplicar aquí sin sacarlo del contexto en el cual fue escrito, Pablo dice:

Hermanos, no seáis niños en el modo de pensar, sino sed niños en la malicia, pero maduros en el modo de pensar. 1 Corintios 14:20

En cuanto a la maldad, sean inocentes como niños, pero cuando pensemos, pensemos con madurez, y madurez espiritual, no según la carne para que así no estorbemos la obra que el señor está haciendo en medio de nosotros. Conozcamos en nuestro caminar que no todos somos maduros espiritualmente, esto hablando a una que la iglesia está compuesta de maestros, ancianos, profetas, evangelistas; pero también en medio de nosotros hay nuevos creyentes, y otros creyentes que ya llevan más tiempo pero todavía en el proceso de crecimiento espiritual al igual que todos nosotros, pero es el deseo de Cristo que todos crezcamos juntamente como cuerpo de Cristo hasta alcanzar la estatura del varón perfecto (Efesios 4:10-13).

Después de algunos días, “Pablo dijo a Bernabé” Veamos como ahora aquí el orden del los nombres está cambian, esto es significativo, porque aquí ahora empieza a cambiar el orden del liderazgo de este dúo de misioneros-evangelistas y Pablo le dice a Bernabe “Volvamos a visitar a los hermanos en todas las ciudades en que hemos anunciado la palabra del Señor, para ver cómo están” aquí vemos el corazón de Apóstol surgir y manifestarse en Pablo, uno que vela, ora y guia a las iglesias locales.

Pero dentro de nuestro caminar, de nuestra devoción y ministerio ante Dios y nuestro amado salvador, porque todos nosotros los discípulos de Cristo ministramos de una forma o otra; en el desarrollo y en nuestro celo debemos de reconocer los tiempos y la voluntad de Dios para esos tiempos, porque en muchas ocasiones tenemos las mejores intenciones pero cuando no aprendemos a discernir, y a esperar en el tiempo de Dios, podemos apresurarnos y dañar a otros, no que Dios no lo haya previsto; el ciertamente lo usara para su gloria, pero sino tenemos cuidado con las compañías y la decisiones que tomamos podemos limitar o dilatar nuestra bendición.

La compañía que mantienes puede limitar o dilatar tu bendición.

- Bernabe y Juan Marcos:

- Juan Marcos era sobrino de Bernabe (Colosenses 5:10).
- Bernabe y Pablo son llamados, y separados para la obra (Hechos 13:1-4).
- El Joven Marcos no estaba preparado para la jornada y abandona la misión (Hechos 13:3).

No que Juan Marcos, o como lo mejor lo conocemos, Marcos quien más tarde es conocido o reconocido como Marcos el Evangelista y autor del Evangelio según Marcos, no que él no tuviera llamado, no que él no haya sido seleccionado, ciertamente lo fue y más tarde es reconocido y encomendado a la iglesia de Colosenses por el mismo Apostol Pablo que se rehusaba a llevárselo con él en su segundo viaje misionero. No pienso que Pablo estaba rechazando a Marcos simplemente por haber abandonado la obra, sino que todavía Pablo reconoció que Marcos aún no estaba preparado para el camino o la tarea que a ellos les tocaba desarrollar y por ende, podía estorbar en el camino.

Habiendo establecido esto ahora en Hechos 15:37-38 vemos evidencia de este tipo de diferencias y decisiones que no guiadas por el Espíritu Santo, y la palabra bajo el consejo de los líderes de la iglesia, causan conflictos.

Y Bernabé quería que llevasen consigo a Juan, el que tenía por sobrenombre Marcos; pero a Pablo no le parecía bien llevar consigo al que se había apartado de ellos desde Panfilia, y no había ido con ellos a la obra. Hechos 15:37-38

Por Favor notemos que Bernabe y Pablo fueron los que el Espíritu Santo comisionó para la obra diciendo “Aparaneme a Bernabe y a Pablo para la obra que los he llamado” Hechos 13:2-3. El llamado y la comisión fue para Bernabé y Pablo, pero Bernabé quiso llevar con él a Juan Marcos su sobrino (Hechos 13:5; Colosenses 4:10) no como siervo sino como ayudante en el ministerio.

Después de este capítulo 15 del libro de los Hechos Bernabé y Pablo se separan. Pablo tomó consigo a Silas y Bernabe se llevó consigo a su sobrino Juan Marcos. Eventualmente Juan Marcos ejerce la labor por la cual fue llamado, en el tiempo del Señor, pero del pastor Bernabe, que llegó a ser considerado entre los apóstoles, nunca más se hace mención de sus labores ministeriales, con la excepción de Pablo que los menciona en su carta a los Corintios 9 en Gálatas 2 y una sola mención Colosenses 4.

Pablo, escogiendo a Silas, salió encomendado por los hermanos a la gracia del Señor, y pasó por Siria y Cilicia, confirmando a las iglesias. Hechos 15:40-41

Tengamos cuidado y seamos sensibles a la voz del Espíritu Santo, y caminemos en el tiempo del Señor. Juan Marcos pudo haber sido echado a perder, por falta de madurez, por causa de su juventud, si hubiera participado de las tribulaciones que pasó Pablo y Silas en su segundo viaje.

A esto las escrituras nos enseñan nos muestra otro caso en el que el hombre de Dios es llamado y enviado y toma consigo compañeros que no fueron llamados para ir con ellos en la misma jornada.

- Abraham y Lot: Genesis 12:1-5
 - Deja a tus parientes atrás: Génesis 12:4-5
 - La por causa de Lot hubo, pleitos divisiones, contiendas y guerras (Génesis 13:6)
 - La bendición era para Abraham y por ende para los de su casa (Génesis 12:1-2; Génesis 13:7).
 - Abraham sale a la batalla para rescatar a Lot (Génesis 14:11-14).

Conclusion:

“Deja de estar esparciendo lo que Dios te ha dado” en el lugar equivocado. Juan Marcos, fue alcanzado, pero Lot fue echado a perder, él, su familia y toda su descendencia. Era la intención de Dios que Lot saliera con Abraham, o es tal y como lo leemos en las escrituras?

Pablo, escogiendo a Silas, salió encomendado por los hermanos a la gracia del Señor, y pasó por Siria y Cilicia, confirmando a las iglesias. Hechos 15:40-41